

Info - Brief 17-18 II

Dezember 2017

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Lehrerinnen und Lehrer,

die Melodien und Rhythmen der Weihnachtskonzerte klingen noch in den Ohren. Wir haben wieder sehr eindrucksvolle und niveauvolle Musikbeiträge unserer Chöre und Musikensembles erleben dürfen. An zwei Abenden war die katholische Kirche brechend voll. Viele Zuhörerinnen und Zuhörern mussten sich mit einem Stehplatz begnügen. Aber es war es wert, denn 180 Schülerinnen und Schüler überzeugten von der ersten bis zur letzten Minute. Die Fäden in der Hand hielt unsere Musiklehrerin Frau Althöfer-Lübke, die es wieder verstand, diese Leistungen aus den vielen Akteuren herauszuholen. Vielen Dank.

Verklingt die Musik unserer Weihnachtskonzerte, dann sind es noch wenige Tage bis zu den Weihnachtsferien. Ich möchte Ihnen vorher noch einige Informationen geben.

Personalsituation

Frau Strothmann ist bereits vor den Herbstferien in den Mutterschutz gegangen. Ihr Unterricht wurde von Frau Kurtar übernommen, die wir als Vertretungskraft mit den Fächern Mathematik und Physik gewinnen konnten.

Seit dem 1. November haben vier Referendarinnen ihren Dienst an unserer Schule angetreten. Sie werden ab dem 2. Halbjahr eigenverantwortlich in verschiedenen Lerngruppen unterrichten. Wir begrüßen Frau Hasse (Biologie und Politik/Sozialwissenschaft), Frau Just (Deutsch und Philosophie), Frau Kromer (Französisch und Erdkunde) und Frau Schniederermann (Englisch und Sport).

Acht oder neun Jahre?

Die Landesregierung möchte wieder zurück zum Gymnasium mit neunjährigem Bildungsgang. Dies soll zum Schuljahr 2019/2020 für die 5. und 6. Klassen eingeführt werden. Das bedeutet, dass hiervon auch die Schülerinnen und Schüler betroffen sind, die im Jahr 2018 bei uns eingeschult werden. Wenn das Gymnasium ein G8-Gymnasium bleiben möchte, dann muss die Schulkonferenz einen Antrag dazu stellen. Unsere Lehrerkonferenz hat auf der letzten Sitzung ein Meinungsbild dazu abgegeben. **Es wurde einstimmig ohne Gegenstimme und Enthaltung dafür gestimmt, wieder ein G9 - Gymnasium zu werden.** Ich bin sicher, dass die Schulkonferenz diesen Weg mitgehen wird. Dies können Sie, könnt ihr damit auch so kommunizieren, falls gefragt wird.

Sport im Abitur

Seit einem Jahr arbeitet die Fachschaft Sport daran, einen Antrag an die Bezirksregierung zu stellen, um Sport als Abiturfach am Gymnasium Lage anzubieten. Nach vielen Gesprächen mit den Fachberatern der Bezirksregierung sind wir zu dem Entschluss gekommen, Sport als viertes Abiturfach anzubieten. Dies wird die jetzigen 9. Klassen bereits betreffen, d.h. die Schülerinnen und Schüler dieses Jahrgangs können dann Sport als 4. Abiturfach wählen. Dies wurde höchste Zeit, sind wir doch das Gymnasium in Lippe, das vom Krafraum bis zum Halbenbad hervorragende Anlagen besitzt.

Sicherheit im Sport

An dieser Stelle möchte ich einen wichtigen Hinweis geben. Es häuft sich in letzter Zeit, dass immer mehr Schülerinnen mit künstlichen Fingernägeln am Sportunterricht teilnehmen möchten. Dies ist nicht gestattet, weil eine große Verletzungsgefahr besteht. Sollten Unfälle passieren, kann der Versicherungsschutz entfallen. Darum müssen diese künstlichen Fingernägel im Sportunterricht abgenommen werden.

Sportliches Lehrerkollegium

Am 17.11.2017 fand erneut unsere traditionelle Sportnacht statt. Wie immer war sie perfekt von der SV organisiert. 12 Schüler/innen-Mannschaften und zwei Lehrer/innen-Mannschaften traten zum Turnier an. In den Vorrunden mussten sie sich im Volleyball und Dreierball bewähren. Die Halbfinale fanden im Basketball statt. Im Finale wurde dann Fußball gespielt und eine der Lehrer/innen-Mannschaften setzte sich durch. Es war wieder eine gelungene Veranstaltung, was auch durch die Zuschauerzahlen bestätigt wurde.

Am Image arbeiten

Die Arbeitsgruppe „Imageverbesserung“, die von der Schulkonferenz eingesetzt wurde, hat auf ihrer letzten Sitzungen beschlossen, drei Arbeitskreise mit folgenden Themenschwerpunkten zu bilden: 1) Öffentlichkeitsarbeit, 2) Schulgelände, Schulgebäude, Schulidentität und 3) Profil, Angebote und Aktivitäten. Eltern, die in einem Arbeitskreis mitarbeiten möchten, melden sich bitte bei unserem Schulpflegschaftsvorsitzenden, Herrn Klaus Hansen. Schülerinnen und Schüler, die mitarbeiten möchten, melden sich bitte bei unserem Schülersprecher Maximilian Kias.

Kabarett und Karneval

Am 12. Februar 2018 um 16.11 Uhr findet der zweite Rosenmontagszug in Lage statt. Schulen und Vereine wurden dazu eingeladen. Der Literaturkurs „Kabarett“ möchte dazu eine Fußtruppe zusammenstellen unter dem Motto „Kulturkrawall“. Schülerinnen- oder Schülergrup-

pen, die sich daran beteiligen möchten, melden sich bitte bei Herrn Krügermeyer-Kalthoff. Für unsere Schule wäre das sicherlich eine gute Werbung, wenn wir mit einer Truppe von ca. 40 Schülerinnen und Schülern dabei wären. Das Motto bietet viele Möglichkeiten.

Termine bis Ostern

25.12.17 - 05.01.18	Weihnachtsferien
18.01.18 19.00 Uhr	Ideenrunde: Eltern, Schülerinnen und Schüler treffen sich mit der Schulleitung und beraten über Probleme und deren Lösung
22.01.18 - 02.02.18	EF: Berufspraktikum
24.01.18 ganztägig	9. Klassen: Fahrt zum Landtag nach Düsseldorf
27.01.18 ab 07.40 Uhr	Tag der offenen Tür
	Unterrichtstag für alle Schülerinnen und Schüler
30.01.18 ganztägig	Unterrichtsfrei: Zeugniskonferenzen
31.01.18 ganztägig	Q1: Methodentag an der Universität Bielefeld
02.02.18	Zeugnisausgabe, der Unterricht endet um 10.15 Uhr
05.02.18	Unterrichtsfrei: Ausgleichstag für den Tag der offenen Tür
06.02.18	Unterrichtsfrei: Fortbildungstag des Kollegiums
23.02.+24.02.18 19.30 Uhr	Aufführung des Theaterstückes „Hirn“ der Theater-AG
26.02.-28.02.18	Q1 Geschichtskurse: Exkursion nach Berlin
27.02.18	8. Klassen: Lernstandserhebung Deutsch
01.03.18	8. Klassen: Lernstandserhebung Englisch
06.03.18	8. Klassen: Lernstandserhebung Mathematik
15.03.18 19.00 Uhr	Ideenrunde: Eltern, Schülerinnen und Schüler treffen sich mit der Schulleitung und beraten über Probleme und deren Lösung
17.03. - 23.03.18	8. Klassen: Skifahren in St. Johann i.Pg.
22.03.18 ganztägig	5. Klassen: Wandertag
26.03. - 06.04.18	Osterferien

Weitere Termine auf unserer Homepage: gymnasiumlage.de

Nun wünsche ich allen ein schönes und gesegnetes Weihnachtsfest und ein friedliches Jahr 2018 mit viel Gesundheit und Zufriedenheit.

Michael Krügermeyer-Kalthoff